

Estiman 40.000 asambleas en todo el país

Una juventud entusiasta propuso sus proyectos para el 27J

El ministro Sergio Lotartaro calificó la jornada como “la más bonita en la historia de Venezuela” **pág. 5**

Análizan propuestas de conformación de los municipios en Guayana Esequiba

Cancillería y autoridades estatales planifican estrategias territoriales **pág. 2**

Informó el ministro Julio León Heredia

El 96 % de lo que consumimos es producido en el país **pág. 2**

Rusia, Venezuela e Irán sustentan la seguridad energética mundial

Representan un tercio de las reservas mundiales de hidrocarburos líquidos, expuso el director ejecutivo de Rosneft, Ígor Sechin **pág. 3**

Es una escalada irresponsable con posibles consecuencias para la estabilidad global, denuncian

Gobierno condena irresponsable ataque de EE.UU. a instalaciones nucleares iraníes

En el comunicado oficial publicado por la Cancillería, se destaca la complicidad del Estado de Israel a los ataques perpetrados contra los complejos ubicados en las localidades de Fordow, Natanz e Isfahan. Las autoridades venezolanas calificaron el acto de agresión de ilegal, injustificable y extremadamente peli-

groso, además de vulnerar “flagrantemente la Carta de las Naciones Unidas, el derecho internacional y los principios elementales de respeto a la soberanía de los Estados”. Advierten también sobre los riesgos, a la vida humana y al medio ambiente regional, implicados en la agresión. Foto Cortesía. **pág. 3**



“Como Hitler hace 90 años”

Erdogan: Netanyahu arrastra al mundo al desastre **pág. 6**

En total son 1.039

El 80 % de las sanciones contra Venezuela son de Trump

El Mandatario, además de lo económico, ahora ataca el gentilicio venezolano, manifestó el viceministro William Castillo Bollé **pág. 4**

Nutrición

Día Mundial del Suelo Fértil: Preservar la Base de la Vida **pág. 7**

Fue pupilo de Rodolfo Saglimbeni

La OSMC designó a Daniel Gil como nuevo director artístico

Cuenta con una amplia trayectoria en el ámbito de la ópera, el ballet y el teatro musical **pág. 10**



HOY ENCARTADA

Especial

Juan Calzadilla: Especialista en toda clase de ambigüedades **pág. 9**

Establecieron enlaces entre el ejecutivo estatal y el Ministerio para Relaciones Exteriores

Cancillería y el Gabinete Ejecutivo de Guayana Esequiba planifican estrategias de desarrollo territorial

Abordaron temas clave como la propuesta de conformación de los municipios que integrarán el estado

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas



El pasado 19 de junio se realizó el primer encuentro oficial de alto nivel entre la Oficina de Fronteras del Ministerio del Poder Popular para Relaciones Exteriores y miembros del Gabinete Ejecutivo de la Gobernación de Guayana Esequiba, con el objetivo de avanzar en la planificación estratégica del desarrollo del territorio Esequibo, destacó una nota de prensa.

La reunión se llevó a cabo en el Salón Esequibo de la sede de

la Cancillería venezolana, y contó con la presencia del director general de la Oficina de Fronteras y presidente de la Misión Socialista Nueva Frontera de Paz (Minfrop), MG Gerardo Izquierdo, acompañado por el GD Jan Martínez, el Cnel. Orlando Blanco, el Contralmte. Ramón

Arrieta, el GD José Zaccaro y el Cnel. Guillermo Escobar.

Por parte de la Gobernación de Guayana Esequiba asistieron el secretario general del estado, CN Julio César Rojas; el secretario de Planificación Estratégica, VA Julián Salcedo; y el secretario de Política

y Geopolítica, VA Edward Ojeda.

Durante el encuentro se abordaron temas clave como la propuesta sobre la conformación de los municipios que integrarán el estado Guayana Esequiba, así como la contribución directa de la Oficina de Fronteras a favor del desarrollo

integral del territorio Esequibo, que Venezuela reivindica como “nuestro por la historia, por el derecho y por la razón”, destacó el MG Gerardo Izquierdo.

Este primer acercamiento permitió establecer los enlaces necesarios entre el equipo ejecutivo del estado y la estructura operativa de la Cancillería venezolana, con miras a ejecutar una agenda conjunta de acciones que tenga impacto positivo en la población del territorio Esequibo y en la soberanía nacional.

Todas estas iniciativas están alineadas con el mandato del presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, quien ha instruido a las instituciones del Estado a fortalecer la unidad nacional frente a las amenazas de las potencias imperiales y las transnacionales que operan en el área.

Se espera que en 2026 el abastecimiento de arroz y maíz blanco sea 100 % venezolano

Ministro Julio León Heredia: “Venezuela consume 96 % de producción nacional

T/ Redacción CO-Agencias
Caracas

El ministro para la Agricultura Productiva y Tierras, Julio León Heredia, informó este viernes que el país consume el 96 por ciento de la producción nacional diariamente, como resultado de los 13 moto-

res de la Agenda Económica Bolivariana.

Durante una entrevista en el programa A Pulso, transmitido por Venezolana de Televisión, reseñada por Globovisión, León Heredia también destacó que dentro el plan estructurado e impulsado por el presidente de la República, Nicolás Maduro,

se logró la independencia en diferentes áreas de la nación en conjunto con el sector del Poder Popular trabajador.

En ese sentido, reveló que se establecieron metas específicas como la “plena producción nacional, la sustitución de importaciones y fomentar, impulsar y fortalecer el motor exportador”.

Asimismo, manifestó que el Gobierno Nacional dio prioridad a la producción generada dentro de Venezuela, por lo que tendrá la oportunidad de ofrecer mejores productos al mercado internacional como el café, cacao y alimentos de mar.

También mencionó que para el próximo año 2026, Venezuela deberá tener pleno abastecimiento en arroz y maíz blanco 100 por ciento venezolano, además con productos no transgénicos, ya que estos últimos tienen un impacto negativo para la salud.

“El transgénico es una semilla modificada genéticamente que normalmente tiende a dar mayor rendimiento, pero en su modificación le da resistencia de una forma inadecuada para que tenga menos afectaciones de la plaga, pero al final se paga con la salud”, afirmó.

Finalmente, el ministro anunció que se está llevando a cabo la Alianza Científica Campesina en Venezuela con el fin de lograr la germinación de semillas y generar rubros de alta calidad.

Anunció el Defensor del Pueblo Alfredo Ruiz

Plantearán a la Comisionada rusa para los DDHH caso de migrantes secuestrados

T/ AVN
Caracas

La República Bolivariana de Venezuela solicitará una respuesta formal de la comisionada para los Derechos Humanos de la Federación de Rusia, Tatiana Moskalkova, en relación a los venezolanos detenidos y deportados por Estados Unidos (EEUU) a El Salvador, donde permanecen ais-

lados e incomunicados en un centro de reclusión de máxima seguridad.

Así lo informó el Defensor del Pueblo, Alfredo Ruiz, en declaraciones ofrecidas a la agencia de noticias Sputnik en el marco del Foro Económico Internacional de San Petersburgo (Spief), donde señaló que Venezuela ha instado a las autoridades de El Salvador a poner en libertad a los venezola-

nos que no cometieron ningún delito en EEUU ni en la nación centroamericana.

“Esperamos, dentro de poco, presentarle formalmente esta situación a la comisionada para los Derechos Humanos de Rusia para ver si unimos esfuerzos y tener algo de justicia en este caso (...) Si ellos piensan que los venezolanos detenidos tienen algún delito, que los pongan a la orden del juez para

que realmente se haga justicia. Pero que no los tengan en esa situación de aislamiento como los tienen actualmente”, aseveró Ruiz.

En ese sentido, explicó que algunos venezolanos se fueron a EE.UU. con intención de mejorar su situación económica, debido a las medidas coercitivas unilaterales impuestas ilegalmente por la nación norteamericana y sus países satélites, y que

acabaron secuestrados en El Salvador, donde se le violentan sus derechos humanos.

“Acabaron en unos campos prácticamente sin acceso a un tribunal, ni a un intérprete, sin poder justificar nada, ni poder comprender qué es lo que le están haciendo. Son tratados peor que delincuentes, porque ni siquiera les respetan los derechos humanos”, lamentó.

Al respecto, señaló que autoridades de El Salvador se han desentendido de la situación, alegando que es un convenio establecido con EE.UU.

Gobierno bolivariano condenó bombardeo a instalaciones nucleares de Irán

Ataque de EE.UU. “constituye un acto de agresión ilegal, injustificable y extremadamente peligroso”



Casa Amarilla, sede de la Cancillería de Venezuela

Es un acto que viola flagrantemente la Carta de las Naciones Unidas, destaca el comunicado oficial de Venezuela

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

El Gobierno de Venezuela, mediante un comunicado oficial, emitió ayer una condena “categórica” al bombardeo efectuado por el Ejército de Estados Unidos contra instalaciones nucleares en la República Islámica de Irán, es-

pecíficamente, los complejos de Fordow, Natanz e Isfahan.

En el documento publicado por la Cancillería, destacan que la agresión constituye un acto “ilegal, injustificable y extremadamente peligroso”, que viola la Carta de las Naciones Unidas, el derecho internacional y la soberanía del Irán.

A CONTINUACIÓN, LA REPRODUCCIÓN INTEGRAL DEL DOCUMENTO OFICIAL:

La República Bolivariana de Venezuela condena de manera firme y categórica el bombardeo ejecutado por el Ejército de los Estados Unidos, a solicitud del Estado de Israel, contra instalaciones nucleares en la Re-

pública Islámica de Irán, incluyendo los complejos de Fordow, Natanz e Isfahan.

Este ataque constituye un acto de agresión ilegal, injustificable y extremadamente peligroso, que viola flagrantemente la Carta de las Naciones Unidas, el derecho internacional y los principios elementales de respeto a la soberanía de los Estados.

Bombardear instalaciones nucleares, con todos los riesgos que ello implica para la vida humana y el equilibrio ambiental de la región, es una escalada irresponsable que puede desatar consecuencias de proporciones incalculables para la estabilidad global. Es una amenaza directa a la paz internacional.

Reafirmamos nuestra solidaridad con el pueblo iraní y nuestro compromiso con la paz, la soberanía y la defensa del derecho internacional como único camino para la convivencia entre las naciones.

Director de Rosneft plantea que son actores claves en el mercado energético

La seguridad energética global Depende de Rusia, Venezuela e Irán

T/ Rusia Today
F/ Cortesía
San Petersburgo

El director ejecutivo de Rosneft, Ígor Sechin, una de las mayores empresas petroleras de Rusia, participó ayer sábado en el XXVIII Foro Económico Internacional de San Petersburgo, que se celebra este año del 18 al 21 de junio, y destacó que “Rusia, Venezuela e Irán son actores clave en el mercado energético,

de cuyo suministro depende directamente la seguridad energética mundial”.

Consideró que representan un tercio de las reservas mundiales de hidrocarburos líquidos y el 15 por ciento de la producción mundial. Sin su base de recursos, la transición hacia una nueva imagen de la energía global es imposible.

Al mismo tiempo, expuso que la contribución real de Rusia a la economía global es proporcional a su participación en el balance mundial de recursos.



“La participación de nuestro país en las exportaciones mundiales de hidrocarburos ronda el 15 por ciento. Sin embargo, la base de recursos rusa no se compone solo de hidrocarburos, sino también de metales. La participación de Rusia en la minería de oro ronda el 10 por ciento, y en la producción de metales como el níquel y el paladio de alta pureza alcanza el 20 y el 40 por ciento, respectivamente”, detalló el directivo.

Asimismo, Sechin señaló que Rusia posee alrededor del 10 por ciento de las reservas mundiales de tierras raras, sin las cuales el desarrollo de tecnologías modernas es imposible.

Ministro Villegas y el embajador de Irán, Alí Chegini, elevaron las banderas de la paz

Unidas por la cultura, la paz y la solidaridad

T/ Prensa Min Cultura
Caracas

La Casona Cultural Aquiles Naoza fue el escenario de un emotivo acto cargado de simbolismo, arte y solidaridad, que contó con la presencia del ministro del Poder Popular para la Cultura, Ernesto Villegas, y el embajador de la República Islámica de Irán en Venezuela, Alí Chegini, para elevar las banderas de la paz frente a los supremacismos y la guerra.

La jornada comenzó con una presentación musical a cargo de La Columnita Bolivariana Cultural de la parroquia Sucre y el Semillero Alí Primera del estado Carabobo, quienes interpretaron cantos en honor a la paz y la hermandad entre los pueblos.

Posteriormente, las autoridades recorrieron una exposición de dibujos realizados por niños y niñas participantes de Misión Cultura, quienes expresaron con palomas

blancas y paisajes simbólicos su anhelo por un mundo de paz y sin guerras.

Durante la visita, el ministro Villegas llevó al embajador Chegini a conocer la habitación que en vida utilizó el Comandante Hugo Chávez, en un gesto cargado de gran significado para fortalecer los lazos de respeto y colaboración entre ambas naciones.

En sus palabras, el ministro Ernesto Villegas reiteró el respaldo del Gobierno Bolivariano a la República Islámica de Irán frente a las agresiones imperialistas y sionistas, que han provocado escenas de pérdidas físicas y materiales.

“He transmitido al señor embajador la posición oficial de la República Bolivariana de Venezuela de solidaridad con Irán y de respaldo al principio de legítima defensa. No es solo un asunto de los persas, es un asunto de la humanidad. Apostamos por un mundo

con una humana humanidad”, manifestó.

El titular del referido despacho también destacó el papel de la cultura como fuerza de resistencia frente a los modelos de exclusión y dominación.

Por su parte, el diplomático iraní Alí Chegini, agradeció profundamente al pueblo venezolano y al ministro Villegas por su gesto solidario ante el ataque perpetrado por Israel contra su país.

“Estoy seguro de que los asesinos, como los ladrones y terroristas, no son cultos. El tratamiento del dolor de la humanidad es con felicidad y se puede curar con la cultura. La diferencia entre los seres humanos y los animales está en la cultura”, señaló.

Chegini también recordó con pesar cómo potencias invasoras han saqueado culturas milenarias como la iraquí, al resaltar la importancia de preservar el arte, la música y el pensamiento como escudos frente a la barbarie.

Batalla comunicacional

Desde la Embajada de la República Islámica de Irán en Venezuela, el vicepresidente Sectorial de Comunicación y Cultura, Freddy Nández, participó en la firma del libro de solidaridad con el pueblo iraní en respaldo y apoyo para mantener la soberanía y la paz de los pueblos del mundo que sufren la crueldad de las guerras patrocinadas por el Gobierno de los Estados sionistas.

“El pueblo de Venezuela demostró con su fuerza, alegría, solidaridad que estamos del lado correcto de la historia, del lado de la paz y del derecho internacional y, por supuesto, de la República Islámica de Irán”, destacó el también ministro del Poder Popular para la Comunicación y la Información.

Nández resaltó que Irán “hoy vive una situación extraordinaria» en donde enfrenta “al fascismo del siglo XXI, el sionismo que ha agredido de manera deleznable su soberanía y ha herido gravemente la paz de la región”. Asimismo, ofreció su respaldo y solidaridad con sus colegas “compañeros y compañeras de la radio y la televisión iraní que fue objeto de un crimen de guerra por parte del Estado sionista de Israel, que con toda la crueldad ha bombardeado con el fin de silenciar la verdad de esta institución de radio y televisión”.

Durante sus declaraciones, el vicepresidente sectorial manifestó su respeto a quienes han “mostrado bajo fuego la gallardía y el coraje de seguir adelante llevando esta batalla que también es comunicacional”.

Reveló el viceministro William Castillo Bollé

Trump ha emitido cerca del 80 % de las 1.039 sanciones contra Venezuela

Tras su regreso a la Casa Blanca, el Mandatario aumentó el ataque no solo a la economía sino también al gentilicio venezolano, precisó el viceministro

T/ Redacción CO-Agencias
F/ Cortesía Caracas

El Gobierno de Venezuela denunció el endurecimiento de las medidas coercitivas unilaterales impuestas por el presidente estadounidense Donald Trump, incluyendo acciones que atentan directamente contra los migrantes venezolanos, declaró a la agencia Sputnik el viceministro de Políticas Antibloqueo, William Castillo Bollé, durante el Foro Económico Internacional de San Petersburgo (Spief), reseñó la Agencia Venezolana de Noticias.

El funcionario indicó que Trump ha emitido cerca del 80 por ciento de las 1.039 sanciones contra Venezuela, supe-



rando a sus predecesores Barack Obama y Joe Biden. “Este año arreció esas medidas, eliminando licencias otorgadas por la administración anterior a empresas que operaban en el sector petrolero venezolano”, precisó Castillo.

Más allá del aspecto económico, el funcionario alertó que ahora se están ejecutando acciones dirigidas contra los migrantes venezolanos. Trump invocó la Ley de Enemigos Extranjeros de 1798 para justificar la detención y deportación de cientos de venezolanos bajo acusaciones infundadas.

“El ataque no es solo a la economía, sino también al gentilicio venezolano. Nos han declarado enemigos. A nuestros ciudadanos los detienen en la calle, los encarcelan, les violan sus derechos y los trasladan a cárceles de máxima seguridad en El Salvador sin derecho a defensa”, expresó Castillo.

El Gobierno de Venezuela calificó esta acción como un “secuestro”, pues asegura que los más de 250 deportados no tienen vínculos con bandas criminales como el Tren de Aragua. “Se trata de migrantes venezolanos comunes, víctimas

de una narrativa política que busca criminalizarlos”, sostuvo.

Asimismo, el viceministro destacó que, el pasado 19 de mayo, la Corte Suprema de EE.UU. aprobó la revocatoria del Estatuto de Protección Temporal (TPS) para más de 350.000 venezolanos, dejándolos vulnerables ante posibles deportaciones. El TPS garantizaba residencia temporal y acceso a permisos de trabajo.

Por su parte, el defensor del pueblo, Alfredo José Ruiz Angulo, declaró a Sputnik que Caracas solicitará una respuesta oficial a la alta comisionada de los Derechos Humanos de Rusia, Tatiana Moskalkova, para que se pronuncie sobre la situación de los venezolanos deportados sin garantías judiciales.

REUNIÓN SOBRE SANCIONES

En este orden de ideas, Venezuela y Rusia celebrarán antes de finalizar el año la primera reunión de su grupo de trabajo binacional, creado para enfrentar las medidas coercitivas unilaterales, informó Castillo Bollé.

Este grupo de trabajo Venezuela-Rusia fue constituido a partir del memorándum de entendimiento suscrito el 11 de junio de 2024 entre el ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, Yván Gil, y el canciller ruso, Serguéi Lavrov.

Castillo explicó que ambos países ya definieron las copresidencias del grupo: “Una está a cargo del Ministerio de Finanzas de Rusia y la otra corresponde al área que yo represento en Venezuela”, precisó. Indicó además que Rusia ya nombró a su equipo completo, mientras que Venezuela está finalizando la designación de sus representantes.

“Esperamos este mismo año realizar el primer encuentro del grupo de trabajo binacional sobre medidas coercitivas unilaterales”, explicó el funcionario venezolano a la agencia rusa.

En ellos vemos la fuerza que nos impulsa a luchar por la libertad, dijo

Presidente Maduro rindió homenaje a mártires de la Revolución Bolivariana

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía Caracas

“La valentía que ahora demuestra nuestro pueblo es la herencia de gigantes como Fabricio Ojeda y otros que sembraron con su sangre lecciones de unión y resistencia que aprendimos en aquella década del despertar”, afirmó el presidente Nicolás Maduro Moros.

A través de un mensaje publicado en sus cuentas de redes sociales, el jefe de Estado señaló que este 21 de junio “es una fecha que nos une para recordar y homenajear en el Día de los Mártires de la Revolución Bolivariana al gran Fabricio Ojeda, líder de la generación del 58, quien fue torturado y asesinado por defender los ideales de una Venezuela libre y soberana”.



Resaltó que en los líderes de la generación del 58 “vemos en su ejemplo la fuerza que nos impulsa a seguir luchando por la justicia y la libertad”. Asimismo, el Mandatario nacional expresó que este homenaje va dirigido no solo a Fabricio “sino a los mártires que en-

tregaron sus vidas por el futuro de Venezuela”.

“Sigamos juntos construyendo una patria digna y unida, como ellos la soñaron. ¡Que viva la memoria eterna de Fabricio Ojeda y de todos nuestros héroes!”, expresó el Mandatario.

“Chamo, participa”

El presidente de la República, Nicolás Maduro invitó ayer a las y los jóvenes a participar en las asambleas de los circuitos comunales del país, donde serán postulados los proyectos comunitarios del sector juventud.

“¡Hoy 21 de junio, tenemos una jornada especial de postulación de los proyectos de, con y para la juventud! ¡Chama, chamo, participa en las asambleas para la consulta de tu proyecto! La Generación Genial propone alternativas de avanzada. ¡Rumbo al 27 de julio!”, enfatizó el Jefe de Estado en su canal de Telegram.

Igualmente, publicó un material audiovisual donde invita a la juventud venezolana a presentar sus proyectos para la Consulta Popular Nacional del próximo 27 de julio.

“El sábado 21 jornada especial para postular los proyectos de la juventud, con, desde y para la juventud. El 27 de julio tenemos las elecciones constitucionales número 33, después de estas elecciones vamos a pasar hasta el 2030 libres de elecciones constitucionales”, expresó.

En ese contexto, señaló que continuarán las elecciones para la Consulta Popular Nacional que prioriza los proyectos comunitarios, las cuales se realizarán mínimo cuatro veces al año, una por trimestre.



Ministro Sergio Lotartaro: es “la más bonita en la historia de Venezuela”

Destacan la masiva y entusiasta participación en la Consulta Nacional de la Juventud

El ministro de la Juventud estimó en 40.000 las asambleas realizadas en todo el país, en el marco de la consulta nacional, en la que los jóvenes postularon sus proyectos con miras a la elección del próximo 27 de julio. Además de las postulaciones, los jóvenes proyectan en el “mapa de los sueños” su visión de la comunidad en 5, 10, 15 años

T/Redacción CO, AVN
F/Cortesía
Caracas

A través de un contacto telefónico transmitido por *Venezolana de Televisión (VTV)*, el ministro del Poder Popular para la Juventud, Sergio Lotartaro, destacó el desarrollo de la Consulta Nacional de la Juventud, calificándola como “la más bonita en la historia de Venezuela”. Asimismo, resaltó el amplio despliegue organizativo y la entusiasta participación de la juventud en cada rincón del país.

Durante su intervención, el ministro señaló que se han realizado más de 20.000 asambleas juveniles en todo el territorio nacional, lo que a su juicio constituye una clara muestra de democracia participativa. “No hay país más democrático, y hoy nuestra juventud lo demuestra en las calles, a pesar de las lluvias y las adversidades”, expresó.

“Ya arrancó esta consulta con las asambleas por consejo comunal, más de 40.000 activándose en el territorio nacional para escuchar la voz de la juventud, escuchar el fortalecimiento de la democracia de la juventud. Todo el país activado. Podemos decir que llevamos a las tres de la tarde más de 20.000 asambleas instaladas, esperamos completar las 40.000 de aquí a las cinco de la tarde”, precisó Lotartaro.

Señaló que las lluvias acaecidas en el país no han sido impedimento para que

la juventud venezolana participe de lleno en las asambleas populares, donde además de presentar sus proyectos, realizan el Mapa de Sueños sobre “cómo ven su comunidad en 5, 10, 15 años, con un cúmulo de proyectos que estarán postulando”.

Lotartaro resaltó que una vez sean aprobados los proyectos para su elección el próximo 27 de julio, arrancará la campaña con “Los mochileros por la comuna joven”, donde saldrán a “enamorar al pueblo venezolano” para que salga a votar por los proyectos del sector juvenil, que están enfocados en el ámbito deportivo, centros de formación cultural, emprendimientos, entre otros.

Lotartaro, agradeció al presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, por el respaldo brindado al proceso organizativo y reiteró que esta generación de jóvenes está comprometida con el futuro del país.

Igualmente, el titular de la cartera juvenil celebró la masiva asistencia de jóvenes que, según indicó, han asumido con entusiasmo la construcción de un nuevo mapa de prioridades sociales y territoriales en sus comunidades, como parte del proceso de consulta.

El ministro reafirmó que este proceso democrático no solo empodera a la juventud venezolana, sino que también establece un precedente histórico para futuras generaciones.

En el estado Nueva Esparta, más de 300 jóvenes de la Comuna Las Salinas se congregaron en la Base de Misiones Alberto Lovera para presentar y postular sus iniciativas, con el objetivo de priorizarlas de cara a la Consulta Popular de la Juventud. Estos encuentros buscan visibilizar las verdaderas necesidades locales y fortalecer la organización juvenil.

En otra región, desde la ciudad de Barcelona, estado Anzoátegui, se reporta que la juventud está plenamente activa y en preparación, organizándose en cada Consejo Comunal para presentar proyectos orientados al desarrollo integral de sus comunidades. Esta movilización, aseguró el ministro, refleja una juventud “consciente, crítica y

creadora, que está marcando el rumbo de una nueva Venezuela”.

INICIATIVAS PROPIAS

“La juventud venezolana no está llena de odio, no está siendo captada por el fascismo y, por el contrario, ha atendido el llamado del Gobierno Revolucionario para refundar al país y trabajar para lograr el crecimiento económico”, afirmó el ministro del Poder Popular para las Comunas y Movimientos Sociales, Ángel Prado, durante un contacto con VTV.

En su intervención, el ministro subrayó que los jóvenes han abrazado la paz, el trabajo comunitario y el compromiso con el futuro de la patria. “Este es un país en donde todos tenemos derecho a vivir en paz, pero también tenemos el deber de aportar. La juventud ha dicho: queremos oportunidades en nuestro país y vamos a ser parte de la construcción de esas oportunidades”, expresó.

Prado destacó la importancia de la Consulta Popular del próximo 27 de julio, al señalar que este evento permitirá visibilizar a jóvenes líderes que han trabajado en el anonimato desde sus comunidades. “Estoy seguro de que el 27 de julio veremos crecer la cantidad de dirigentes jóvenes en este país, con vocación para la comunicación, el desarrollo económico y el trabajo social, profundamente identificados con Venezuela”.

De igual modo, celebró la apropiación que ha hecho la juventud de la metodología para la nueva gobernanza promovida por el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, al destacar su participación activa en la transformación de sus territorios. Resaltó que muchos de los proyectos impulsados están orientados al ámbito socioproductivo, para ofrecer alternativas económicas a jóvenes migrantes que buscan nuevas oportunidades dentro del país.

En ese contexto, reconoció que numerosos jóvenes que crecieron junto a los Consejos Comunales ahora proponen iniciativas propias, acompañados por sus familias y respaldados por estructuras organizativas juveniles. “Han flore-

VOCES JUVENILES

Andreína Maluega,
Coordinadora Jpsuv Aragua

“Se trata de asumir responsabilidades reales en la gestión de gobierno, gobernanza y especialmente en el autogobierno. (...) Esta juventud no solo propone, también vigila y hace seguimiento de cada fase. Estamos hablando de consultas populares organizadas por, para y con la juventud, en donde los jóvenes entre 12 y 35 años son protagonistas”.

Yurby García
Coordinadora regional MPPJ
Táchira

“Hemos estado realizando asambleas en los 2.211 consejos comunales del estado Táchira, en los más de 236 circuitos comunales y comunas donde la juventud se encuentra organizada, identificando sus principales problemáticas, sus oportunidades, pero lo más importante presentando sus soluciones a través de proyectos. (...) Los jóvenes presentan las Agendas Concretas de Acción y los mapas de sueños de cada uno de los consejos comunales de la entidad tachirenses”.

Berlín Maicán
Coordinadora Jpsuv
Barcelona, Anzoátegui

“Vamos a postular siete proyectos que se han debatido y hablado con todos los jóvenes de cada uno de los consejos comunales. Han salido propuestas maravillosas e ideas innovadoras que se consolidan en estos proyectos. Estaremos desplegados en el estado Anzoátegui por todos los circuitos comunales”.

cido cientos de ideas que fortalecen este proceso y que han sido organizadas por fases gracias al plan impulsado desde el Ministerio de Juventud”, apuntó Prado.

Finalmente, detalló las líneas estratégicas instruidas por el presidente Maduro para esta ruta hacia el 27 de julio: la conformación de equipos juveniles en cinco mil 338 Circuitos Comunales, discusión y formulación de proyectos en los Consejos Comunales, selección de siete propuestas por comunidad y el despliegue de una campaña casa por casa.

La “Ley de la jungla”, denunció la Organización de Energía Atómica de la República Islámica

Estados Unidos bombardeó instalaciones nucleares de Irán

Mehdi Mohammadi, asesor estratégico del presidente del Parlamento, aseveró que los sitios nucleares fueron evacuados hace tiempo y las instalaciones no sufrieron daños irreversibles

T/ RT
F/ Cortesía
Irán

Las instalaciones nucleares de Isfahán, Natanz y Fordo han sido objeto de ataques aéreos, reportaron medios de Irán.

De acuerdo con un alto funcionario de Asuntos Políticos y Seguridad de la Gobernación de Qom, en cuyas proximidades se encuentra la instalación de Fordo, “hace unas horas, después de que se activaran las defensas aéreas en Qom y se identificaran objetivos hostiles, parte del sitio nuclear de Fordo fue objeto de ataques aéreos hostiles”.

A su vez, Akbar Salehi, subdirector de seguridad de la gobernación de Isfahán, informó que “hace una hora las defensas aéreas comenzaron a operar en Isfahán y Kashan para con-



trarrestar objetivos hostiles”, añadiendo que también se escucharon varias explosiones en Natanz. El jefe agregó que fueron testigos de ataques cerca de los sitios nucleares de Isfahán y Natanz.

Mientras, desde la Radiodifusión de la República Islámica de Irán (IRIB, por sus siglas en inglés) reportaron que todo el uranio enriquecido ha sido retirado con antelación de las instalaciones nucleares iraníes, incluida la de Fordo, por lo que

no hay riesgo de una subida de niveles de radiación a causa de los ataques estadounidenses e israelíes.

Según un alto funcionario, Hassan Abedini, las tres instalaciones de Fordo, Natanz e Isfahán fueron evacuadas “hace algún tiempo”, y no había materiales capaces de provocar emisiones radiactivas en las tres instalaciones nucleares bombardeadas.

Estas afirmaciones han sido confirmadas también por Me-

hdi Mohammadi, asesor estratégico del presidente del Parlamento, quien aseveró que los sitios nucleares fueron evacuados hace tiempo y las instalaciones no sufrieron daños irreversibles. “Desde el punto de vista de Irán, no ha ocurrido nada particularmente sorprendente. Irán lleva varias noches esperando un ataque contra Fordo. El sitio ha sido evacuado desde hace tiempo y no ha sufrido daños irreparables en el ataque. Hay dos cosas seguras: primero, el conocimiento no se puede bombardear, y segundo, esta vez el jugador apostador perderá”, aseveró el político.

Desde la agencia Mehr informaron que en la ofensiva han resultado dañadas la entrada y la salida de la instalación de Fordo.

Morteza Heydari, portavoz de la Sede de Gestión de Crisis de la provincia de Qom, dijo que en la zona “reina una paz completa”. “Instamos a la querida gente de la provincia a no prestar atención a los rumores y recibir noticias de fuentes oficiales”, sostuvo.

Poco antes, el presidente de EE.UU., Donald Trump, anunció que la Fuerza Aérea del país norteamericano completó un “exitoso ataque” contra tres instalaciones nucleares en Irán.

En una publicación en su cuenta de Truth Social, el Mandatario precisó que las fuerzas estadounidenses lanzaron ataques contra los sitios nucleares de Fordo, Natanz e Isfahán.

“Hemos completado nuestro exitoso ataque a tres sitios nucleares en Irán, incluyendo Fordo, Natanz e Isfahán. Todos los aviones están ahora fuera del espacio aéreo iraní. Una carga completa de bombas fue lanzada en el sitio principal, Fordo”, detalló Trump. “Todos los aviones están a salvo en su camino a casa. Felicitaciones a nuestros grandes guerreros estadounidenses. No hay otro Ejército en el mundo que podría haber hecho esto. ¡Ha llegado la hora de la paz!”, finalizó su mensaje.

“ACTO BÁRBARO

Los ataques que EE.UU. realizó noche contra tres instalaciones nucleares en Irán representan un acto de barbarie basado en la “ley de la jungla” violando el derecho internacional, denunció la Organización de Energía Atómica de la República Islámica.

El organismo iraní recordó que las instalaciones que fueron objeto de ataques (Fordo, Isfahán y Natanz) se encuentran bajo la supervisión continua del Organismo Internacional de Energía Atómica, con base en el Acuerdo de Salvaguardias y el Tratado de No Proliferación Nuclear.

“Esta acción, contraria al derecho internacional, lamentablemente se llevó a cabo a la sombra de la indiferencia e incluso de la complicidad del Organismo Internacional de Energía Atómica”, reza el comunicado.

Desde el Consejo de Ministros de la Organización de Cooperación Islámica

Erdogan acusa a Netanyahu de arrastrar al mundo al desastre

T/ Agencias
F/ Cortesía
Estambul

A juicio del presidente de Türkiye, Recep Tayyip Erdogan, el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, intenta “arrastrar al mundo al desastre, como Hitler hace 90 años”.

Al intervenir en la 51 sesión del Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores de la Organización de Cooperación Islámica (OCI) en Estambul, el Mandatario anfitrión expresó su optimismo en la victoria de Irán tras la agresión de Israel: “Hitler, hace 90 años, prendió fuego al mundo lanzando una chispa”. (...) Los “sueños sionistas de Netanyahu no tienen

otro objetivo que arrastrar al mundo al desastre”.

El Presidente turco sugirió que Netanyahu y su “red asesina” no desean que ningún asunto se resuelva por la vía diplomática, buscando en cambio extender la guerra a toda la región.

Según Erdogan, el Gobierno israelí es el “mayor obstáculo para la paz en la región”, una afirmación respaldada por los ataques de Israel a Irán iniciados el 13 de junio, así como sus acciones en Gaza, Líbano, Yemen y Siria.

El líder turco señaló que la vida de dos millones de personas en Gaza, que llevan 21 meses luchando por su supervivencia, es incluso “peor que la de los campos de concentración nazis”.

En este contexto, recordó que más de 55.000 personas, de las cuales más del 65 por ciento son niños y mujeres, han sido martirizadas en los ataques israelíes contra Gaza, y 128.000 palestinos han resultado heridos.

Ante la escalada de la situación, Erdogan instó a una mayor unidad de los países islámicos para incrementar la presión sobre Israel, poner fin a la guerra actual y facilitar una solución de dos Estados, con un Estado palestino vecino a Israel en las fronteras de 1967 y Jerusalén Oriental como su capital.

El presidente enfatizó en la autodefensa de Irán contra los ataques israelíes como un derecho legítimo, y denunció a Netanyahu por ampliar el círculo de fuego.



A propósito, el gobernante turco llamó a la cooperación y a mostrar solidaridad para exponer a Israel, y aseguró que enfrentar las crisis requiere unidad en el mundo islámico.

En valoración de Erdogan, el silencio sobre las políticas agresivas de Israel en Palesti-

na llevó a la expansión de su agresión en la región.

Durante esta cumbre, que reúne a unos 40 ministros de Exteriores de los 57 países miembros de la OCI, Camerún traspassa el cargo de presidencia del consejo de ministros a Türkiye.

La pérdida de áreas sanas para la siembra genera crisis económica y social

Día Mundial del Suelo Fértil: Preservar la Base de la Vida

La expansión urbana, el uso excesivo de agroquímicos y la deforestación están acelerando la pérdida de suelos fértiles. Además, la desertificación afecta a más de 1.500 millones de personas en zonas áridas, según la ONU



T/ Prensa INN
F/ Cortesía
Caracas

Cada 5 de julio se celebra el Día Mundial del Suelo Fértil, una fecha clave para reflexionar sobre la importancia de preservar este recurso esencial para la vida en la Tierra. El suelo no solo es el fundamento de la agricultura y la seguridad alimentaria, sino también un ecosistema dinámico que alberga el 25 por ciento de la biodiversidad del planeta y desempeña un papel crucial en la lucha contra el cambio climático.

¿POR QUÉ ES CRUCIAL EL SUELO FÉRTIL?

El suelo fértil es la capa superficial de la Tierra que permite el crecimiento de plantas, cultivos y bosques. Sin embargo, su degradación avanza a un ritmo alarmante: según la FAO (Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura), más del 33 por ciento de los suelos del mundo están degradados debido a la erosión, la contaminación, la deforestación y las prácticas agrícolas insostenibles.

Entre sus funciones vitales destacan:

Producción de alimentos: El 95 por ciento de lo que comemos proviene directa o indirectamente del suelo.

Almacenamiento de carbono: Los suelos sanos capturan CO₂, mitigando el calentamiento global.

Regulación hídrica: Actúan como filtros naturales, purificando el agua y previniendo inundaciones.

AMENAZAS Y DESAFÍOS

La expansión urbana, el uso excesivo de agroquímicos y la deforestación están acelerando la pérdida de suelos fértiles. Además, la desertificación afecta a más de 1.500 millones de personas en zonas áridas, según la ONU.

En América Latina, regiones como el Cerrado brasileño y el Chaco argentino enfrentan una rápida degradación debido al monocultivo y la ganadería intensiva. Mientras tanto, en África, la erosión del suelo reduce la productividad agrícola, agravando la inseguridad alimentaria.

SOLUCIONES Y ACCIONES URGENTES

Para revertir esta crisis, expertos promueven:

Agricultura regenerativa: Rotación de cultivos, siembra directa y abonos orgánicos.

Reforestación y conservación: Proteger bosques y restaurar tierras degradadas.

Políticas públicas: Incentivar prácticas sostenibles y frenar la expansión de la frontera agrícola.

Iniciativas como el programa “4 por 1.000” (que busca aumentar el carbono orgánico en los suelos) demuestran que la recuperación es posible. Además, comunidades indígenas y agricultores locales lideran esfuerzos para preservar saberes tradicionales de manejo sostenible.

CONSECUENCIAS SOCIOECONÓMICAS

La pérdida de suelos fértiles no es solo un problema ambiental; es una crisis económica y social con efectos directos en la vida de millones. Según el Banco Mundial, la degradación acelerada podría reducir la producción global de alimentos en un 12 por ciento para 2035, un escenario catastrófico en un planeta que ya enfrenta hambre y desigualdad. Este declive en la productividad agrícola dispararía los precios de los alimentos, golpeando con mayor fuerza a las comunidades más vulnerables. Países que dependen de la importación de granos, como aquellos del Caribe o el Cuerno de África, verían agravarse su inseguridad alimentaria, mientras que pequeños agricultores perderían sus medios de subsistencia.

En regiones como África Subsahariana, donde el 60 por ciento de la población depende directamente de la agricultura, la erosión del suelo ya está provocando migraciones masivas. La ONU estima que para 2050, hasta 135 millones de personas podrían desplazarse por la desertificación, convirtiéndose en “refugiados climáticos”. Un ejemplo claro es Sahel, donde la expansión del desierto ha obligado a comunidades enteras a abandonar tierras que por siglos fueron cultivables. Esta dinámica no solo genera inestabilidad local, sino que tensiona las economías de países vecinos y alimenta crisis humanitarias.

Incluso en zonas urbanas, el impacto es palpable: el aumento en el costo de alimentos básicos como el maíz, el trigo o el arroz afecta el presupuesto familiar, mientras que la pérdida de empleos rurales profundiza la pobreza. Sin políticas urgentes, advierte la FAO, el mundo enfrentará un círculo vicioso de degradación, hambre y conflictos por recursos.

ACCIONES COTIDIANAS DE PROTECCIÓN

Cuidar el suelo fértil no es tarea exclusiva de gobiernos o científicos; desde nuestros hogares, podemos marcar la diferencia con acciones simples pero poderosas:

Composta tus residuos orgánicos: El 40 por ciento de la basura doméstica son restos de comida y jardín. Al compostarlos, reduces desechos y creas abono natural rico en nutrientes. Un balcón o patio pequeño basta para empezar: usa cáscaras de frutas, hojas secas y cáscaras de huevo. ¡Hasta en apartamentos se puede con composteras de lombrices!

Elige productos de agricultura regenerativa: Al comprar, prioriza marcas que eviten monocultivos y usen prácticas sostenibles, como rotación de cultivos o coberturas verdes. Busca sellos como “Orgánico”,

“Fair Trade” o “Regenerative Organic Certified”. Cada elección alimenta un sistema que cuida la tierra.

Reemplaza pesticidas químicos por alternativas naturales: Los agroquímicos matan microbios benéficos del suelo. En su lugar, usa infusiones de ajo o ají para plagas, planta albahaca o menta para repeler insectos, o atrae mariquitas (depredadoras naturales de pulgones).

Apoya políticas y proyectos locales: Infórmate sobre iniciativas que protejan suelos en tu municipio (ej.: leyes contra deforestación o programas de reforestación). Participa en huertos comunitarios o firma peticiones para frenar urbanización descontrolada. La presión ciudadana logra cambios.

Bonus: Si tienes jardín, planta especies nativas (requieren menos agua y previenen erosión) y evita pavimentar grandes áreas. ¡Hasta una maceta con hierbas contribuye!

UN LLAMADO A LA CONCIENCIA

El Día Mundial del Suelo Fértil nos recuerda que sin suelos sanos no hay futuro. Desde reducir el desperdicio de alimentos hasta apoyar a productores sostenibles, todos podemos contribuir. Como dijo el ecologista Aldo Leopold: “La tierra no es herencia de nuestros padres, sino préstamo de nuestros hijos”.

GUÍA DE SIEMBRA DE CULTIVOS DE CICLO CORTO

Preparación y siembra paso a paso

1. Elección del espacio y recipientes

Macetas: Mínimo 20-30 cm de profundidad (ajíes y albahaca necesitan más espacio).

Jardineras: Ideales para cebollín y menta (se expanden horizontalmente).

Suelo directo: Solo si el terreno drena bien (evitar encharcamientos).

2. Preparación del suelo o sustrato

Mezcla recomendada:

60% tierra negra.

30% compost o humus.

3. Métodos de siembra

Ajíes

- Coloca semillas en bandejas con sustrato (1 cm de profundidad).

- Mantén húmedo y en un lugar cálido (25-30°C) hasta la germinación (7-14 días).

- Trasplanta a maceta definitiva cuando tengan 4-6 hojas verdaderas.

- Espaciado: 40-50 cm entre plantas.

Hierbabuena y Menta

- Corta tallos de 10-15 cm de una planta adulta.

- Quita las hojas inferiores y colócalos en agua hasta que salgan raíces (7-10 días).

- Planta en maceta con sustrato húmedo.

- Son invasivas; cultívalas en macetas separadas.

Albahaca y Orégano

Albahaca:

Siembra en semillero y trasplanta a 20 cm de distancia.

Poda las puntas para estimular el crecimiento.

Orégano:

Siembra directa o por tallo (prefiere suelos secos).

Riego y mantenimiento

Ajíes y albahaca: Riego cada 2-3 días (deja secar ligeramente el suelo entre riegos).

Menta: Riego cada 1-2 días (suelo siempre húmedo).

Orégano: Riego escaso (solo cuando el suelo esté seco).

Visión Estratégica Petrolera

Informe Mensual OPEP Junio 2025

Fernando Travieso*

1
“Me visitaron los jefes de las compañías petroleras. Su única preocupación es la del papel que ejercerá Pérez Alfonzo en mi gobierno. Yo les respondí que Pérez Alfonzo no tendrá ninguna injerencia en el gobierno”

El Camino de Mossadegh:

¿Hay algún dirigente de AD que no conozca de tales palabras del Presidente Raúl Leoni?

Aquí se hizo referencia a Mossadegh (Primer Ministro de Irán), pero no a su camino, que no fue interrumpido en ningún momento, aunque su muerte física se produjo en 1967, pero ésta estuvo precedida por su muerte política, debido al trabajo y a las manipulaciones de las compañías petroleras en combinación con el Imperialismo norteamericano y el Imperialismo inglés (Dr Luis Beltrán Prieto Figueroa, *Petróleo de Frustración*, editorial Vadell Hermanos, páginas 19, 20 y 21, Valencia Venezuela)

El equipo Constituyente 2017-2020 que inspeccionó las principales áreas operativas de Pdvsa ha estado, está y estará a la orden del Presidente Nicolás Maduro

2

Pese al esfuerzo realizado por el Ministerio del Poder Popular de Hidrocarburos y Pdvsa, la producción petrolera se redujo producto de las incoherentes y fuera de lugar sanciones pedidas por la esclavizada y mediocre extrema derecha responsable del Sabotaje a lo interno de la industria petrolera, en 32.000 barriles diarios, para situarse en 898 mil barriles diarios según cifras oficiales de la OPEP+ publicadas en el Informe Mensual de Junio 16.

El descomunal esfuerzo del Presidente Nicolás Maduro Moros y su equipo de gobierno ha evitado una caída mucho más pronunciada de la producción, que ya roza el millón de barriles diarios.

3

Hace 97 años, un 14 de junio de 1928, nació Ernesto “Che” Guevara de la Serna, el Guerrillero Heroico que encarnó el más alto espíritu de sacrificio, destacando no solo por su valentía en el campo de batalla, sino también por su profundo compromiso con la humanidad y el amor por las causas justas de los Pueblos.

Como Líder, el “Che” era capaz de exigir lo máximo a sus compañeros y compañeras porque, en primer lugar, se lo

DoC crude oil production

Total DoC crude oil production averaged 41.23 mb/d in May 2025, which is 180 tb/d higher, m-o-m.

Table 5 - 7: DoC crude oil production based on secondary sources, tb/d

| Secondary sources | 2023 | 2024 | 3Q24 | 4Q24 | 1Q25 | Mar 25 | Apr 25 | May 25 | Change May/Apr |
|---------------------------|---------------|---------------|---------------|---------------|---------------|---------------|---------------|---------------|----------------|
| Algeria | 969 | 905 | 903 | 904 | 909 | 912 | 912 | 921 | 9 |
| Congo | 261 | 254 | 254 | 255 | 258 | 258 | 259 | 253 | -6 |
| Equatorial Guinea | 57 | 57 | 58 | 59 | 59 | 58 | 55 | 62 | 7 |
| Gabon | 213 | 224 | 222 | 231 | 226 | 225 | 221 | 233 | 12 |
| IR Iran | 2,884 | 3,257 | 3,316 | 3,290 | 3,307 | 3,323 | 3,328 | 3,303 | -25 |
| Iraq | 4,265 | 4,163 | 4,217 | 4,015 | 3,998 | 3,988 | 3,979 | 3,930 | -50 |
| Kuwait | 2,595 | 2,429 | 2,433 | 2,422 | 2,415 | 2,422 | 2,418 | 2,424 | 6 |
| Libya | 1,153 | 1,092 | 904 | 1,183 | 1,285 | 1,272 | 1,265 | 1,302 | 36 |
| Nigeria | 1,337 | 1,425 | 1,427 | 1,485 | 1,518 | 1,483 | 1,522 | 1,544 | 22 |
| Saudi Arabia | 9,618 | 8,979 | 8,977 | 8,962 | 8,949 | 8,962 | 9,006 | 9,183 | 177 |
| UAE | 2,954 | 2,950 | 2,970 | 2,947 | 2,939 | 2,938 | 2,946 | 2,973 | 27 |
| Venezuela | 760 | 868 | 892 | 908 | 926 | 933 | 928 | 896 | -32 |
| Total OPEC | 27,065 | 26,603 | 26,573 | 26,661 | 26,789 | 26,774 | 26,838 | 27,022 | 183 |
| Azerbaijan | 504 | 482 | 483 | 487 | 467 | 468 | 462 | 462 | 0 |
| Bahrain | 185 | 176 | 165 | 182 | 185 | 181 | 186 | 184 | -2 |
| Brunei | 70 | 79 | 88 | 82 | 88 | 86 | 86 | 86 | -1 |
| Kazakhstan | 1,598 | 1,534 | 1,554 | 1,413 | 1,752 | 1,864 | 1,824 | 1,803 | -21 |
| Malaysia | 374 | 347 | 321 | 346 | 351 | 358 | 348 | 345 | -3 |
| Mexico | 1,651 | 1,578 | 1,588 | 1,519 | 1,455 | 1,450 | 1,452 | 1,450 | -2 |
| Oman | 819 | 766 | 765 | 761 | 755 | 753 | 759 | 761 | 2 |
| Russia | 9,596 | 9,193 | 9,058 | 9,015 | 8,972 | 8,970 | 8,981 | 8,984 | 3 |
| Sudan | 56 | 30 | 28 | 26 | 24 | 24 | 25 | 23 | -2 |
| South Sudan | 146 | 72 | 55 | 55 | 71 | 79 | 89 | 111 | 22 |
| Total Non-OPEC DoC | 14,999 | 14,256 | 14,104 | 13,887 | 14,121 | 14,234 | 14,212 | 14,209 | -3 |
| Total DoC | 42,064 | 40,859 | 40,678 | 40,548 | 40,910 | 41,007 | 41,050 | 41,230 | 180 |

Notes: Totals may not add up due to independent rounding, given available secondary sources to date.

Source: OPEC.

exigía a sí mismo. Su ética de trabajo, su firmeza en los principios de equidad y solidaridad, su amor y humanidad, y su capacidad de inspirar a otros, son cualidades que debemos reconocer y asumir, las revolucionarias y los revolucionarios, en todos los terrenos.

Desde Venezuela, reafirmamos nuestro compromiso de seguir su ejemplo, llevando adelante su lucha por un mundo más justo y solidario. ¡Honor y gloria a Ernesto “Che” Guevara de la Serna! ¡Siempre vivo! ¡Siempre vigente! (Presidente Nicolás Maduro Moros).

4

“La naturaleza a la verdad nos dota al nacer del incentivo de la libertad; más sea pereza, sea propensión inherente a la humanidad, lo cierto es que ella reposa tranquila aunque ligada con las trabas que le imponen. Al contemplarla en este estado de prostitución, parece que tenemos razón para persuadirnos

que, los más de los hombres tienen por verdadera aquella humillante máxima, que más cuesta mantener el equilibrio de la libertad que soportar el peso de la tiranía. ¡Ojalá que esta máxima contraria a la moral de la naturaleza fuese falsa! ¡Ojalá que esta máxima no estuviese sancionada por la indolencia de los hombres con respecto a sus derechos más sagrados! (Libertador Simón Bolívar, Discurso de Angostura 15 de febrero de 1819).

La libertad y la no supeditación a ningún factor externo o interno, como la corrupta y podrida ultraderecha anti nacional, nos permite afirmar que el factor subyacente en el conflicto mundial actual es el petróleo.

5

“Pérez Alfonzo estuvo al frente del Ministerio de Minas e Hidrocarburos hasta principios del año 1963. Su salud, debido a la lucha sostenida desde su cargo, se

vio resentida, pero también influyeron en eso las inconsecuencias que dentro de su propia organización se estaban realizando” (Dr Luis Beltrán Prieto Figueroa, *Petróleo de Frustración*, capítulo “La Batalla por la Liberación Nacional”, página 19).

La Nacionalización Petrolera del Presidente Comandante Hugo Rafael Chávez Frías y de la Revolución Bolivariana liderada por el Presidente Nicolás Maduro Moros en perfecta fusión popular-militar-policial y profesionalismo, ni se compra ni se vende, se defiende, contra quien sea, por la Patria y los excluidos de siempre.

*Asesor en petróleo del Presidente Comandante Hugo Chávez.

Coordinador del Observatorio Socialista Petrolero.

ftraviesoop@gmail.com
Anzoátegui

Juan Calzadilla: Especialista en toda clase de ambigüedades

Freddy Nández

Uno de los mejores escritores de este país no requiere prólogo. A fe de que todo lo que se diga en su representación constituye una injusticia o, en el mejor de los casos, mera tautología. Quizá por ello Juan Calzadilla no me dejó espacio blanco donde advertir su inteligencia y esa magistral forma que él tiene de insubordinar esos objetos que unos llaman palabras. A ellas, a su desorden concertado, ha sobrevivido. Por ello su obra se hizo perdurable a pesar de que lo perdurable carezca hoy de vigencia. ¿Qué tengo yo que agregar a la historia de un sujeto que vive tachando su biografía con libros más vivos y diestros que él mismo? Nada. Señalo con el dedo la ruta de sus respuestas y, ya que la crítica le ha negado (surrealistamente) el Premio Nacional de Literatura, que los lectores hagan su trabajo.

- Sr. Juan Calzadilla, ¿quién es usted en realidad?

- La carga de dobles que uno lleva auestas es pesada y no deja ver bien el camino ni la perspectiva desde la cual percibirnos tal como somos. Dada la imposibilidad en que me encuentro de abordarme desde afuera para tener así una idea bastante objetiva de mí mismo me veo impedido de hablar de mí como de un solo sujeto, plenamente identificado. Sin contar que a veces nos convertimos sin saberlo en otros. Y en algunos casos también en monstruos.

- Si usted fuera un perro, ¿qué pensaría de los hombres?

- Ya lo dije en cierta oportunidad en que, llevado por las circunstancias, a punto de ser mordido, en retaliación escribí estos pésimos versos dedicados a un perro:

El trato con los demás es como el ladrido del perro.
Hagas lo que hagas para entenderlo, te es ajeno.

El ladrar tiene, sin embargo, ciertas ventajas:

Va en una sola dirección, del perro a ti.

En cambio, el trato con los demás

exige una respuesta:

Quiere que tú también ladres.

- ¿Por qué abandonó la realidad?

- Fue ella la que me abandonó. Justamente cuando, confundíendola con un cobrador, le espeté la frase de Fernando Pessoa: "Realidad, vuelve mañana". Y no volvió más, ni mañana ni nunca.

- ¿Qué ilusión mantiene intacta?

- La de faltarle el respeto a la ilusión misma. También la ilusión de que, si me fuera dado volver a hacer las mismas cosas, las haría de otra manera. Casi diría que de forma contraria para evitar el error que cometí creyendo que como las hice mejoraba la situación a mi favor. Pero no fue así. Las hice peor a como hubiera podido hacerlas en la reencarnación.

- ¿Cuál es su idea de la infelicidad perfecta?

- César Vallejo dijo a este respecto algo interesante: "Murió mi eternidad y estoy velándola". Quizás desde esa perspectiva el poeta puede tranquilizarse pensando en que hay un punto de lo peor desde el cual es imposible seguir avanzando más hacia abajo.

- ¿Qué valor tiene para usted la soledad?

- Depende del momento a que usted se refiera. Para el trabajo intelectual constato que necesito de ella cuando requiero espacio para poder concentrarme en una tarea profunda, como escribir un poema o vagar libremente por un parque sin pensar en nada como creían los surrealistas.

- ¿Para qué sirven las fronteras literarias?

- Podría dárseles mejor función a los géneros si se rompieran sus fronteras, a fin de hacer de lo que se escribe una disciplina nueva, transdisciplina-

ria, abierta. Por ejemplo, el hecho de que se pueda escribir sin abrigar el propósito de que lo que se escribe sea un poema o un cuento y que no te detenga el prurito de la brevedad, la extensión, la definición del género literario ni el concurso literario. Y poder navegar por todas las posibilidades que te permita el lenguaje.

- De cumplirse al pie de la letra la profecía Maya ¿con quién no le gustaría asistir a la catombe?

- El mérito en cuanto a desafección respecto a un político nefasto, morbosamente genocida y criminal y el más activo en este momento, pareciera tenerlo la señora Clinton. Con ella sólo se podría ir al infierno.

- ¿De los clásicos cuál no pudo terminar de leer?

- Todos. Pues ninguna lectura se agota en el cuerpo del texto. Y más en el caso de los libros clásicos, mientras más se leen más se dificulta entender lo que sus autores ha querido decir. Y en averiguarlo se puede ir la vida entera. Entienda usted que son libros polisémicos, infinitos.

- ¿Que representa para usted el surrealismo?

- Nietzsche tiene a este respecto un aforismo muy revelador para alguien que como él estuvo lejos de conocer y practicar el surrealismo: "La absurdidad es de la índole misma de las cosas". O sea que la realidad es surrealista.

- ¿Y usted que representa para el azar?

- Más bien es el azar el que representa para mí. Ya que es el dios mayor. El que decide sobre todas las cosas.

- ¿Por cuál ofensa se batiría en duelo?

- Por algo así como la osadía de atreverse a comparar a uno con un genio. Cuando en una oportunidad un entrometido se acercó a Borges y le sopló al oído: "Maestro, de usted dicen que es un genio", Borges, ofendido, le respondió: "eso son infamias".

- ¿Cuántos espejos tiene en su casa?

- Por ahora uno solo, de forma ovalada y enmarcado en el tipo de bejuco ondulado que se emplea para las mecedoras vienesas. Lo malo es que la capa de mercurio está permanentemente empañada. Y no he podido verme reflejado en ella sino como un borrón.

- ¿Qué tristeza justifica su humor?

- Ninguna. Salvo el humor mismo, que de por sí es triste.

- En el amor, ¿qué es más importante: un buen diccionario o un plato de lentejas?

- Creo que podría ensayarse con esa asociación una fórmula parecida a la definición que de la poesía dio Lautréamont: El amor es el encuentro de un diccionario con un plato de lentejas en una mesa de disección.

- Dicen los poetas que usted es un gran dibujante.

- Es sencillamente por sacarme de la competencia.

- Los pintores dicen que mejor haría usted ocupándose de la poesía.

- Es para evitar que les quite la mano. Y me envíen a alguna bienal sin tener de mi parte argumentos cómo justificarlo. Esto acabaría con mi carrera.

- Los lingüistas lo acusan de haber dejado las palabras inservibles

- Por palabras inservibles entiendo que son aquellas que han dejado de tener uso en la conversación corriente. Buenas para los ejercicios de poesía retórica. Y para la buena poesía que sigue manteniendo su prestigio a costa del hecho, como decía Whitman, de estar escrita por buenos poetas.

- Sus amigos del planeta tierra han muerto ya (sentido pésame) escriba el epitafio de la especie.

- Están muertos y no se puede decir que es como el acabose final donde todo para ellos tuvo fin. Están muertos y más bien parecieran dormir, como si nada de lo que su sueño abandona, como si lo que dejaron entre nosotros: Alegrías penas y todo lo demás, no tuviera importancia ni valiera el grave esfuerzo de morir.

- ¿Cuál es el defecto que más le ha costado ocultar?

- La inconstancia. No he sido perseverante en nada que supusiera hacer la misma cosa más de una vez. Puede notar que mis libros no son sólo desiguales, en caracteres, formato y en temática, sino que lo que digo en ellos es siempre distinto a lo que dije en los otros libros a pesar de que pudiera parecer que son una copia fidedigna de lo que ya dije. Llego a un resultado, cambio de tema y me abalanzo hacia una puerta sin salida.

- ¿Qué es lo peor de no ser un pájaro?

- El hecho de que uno tenga que limitarse a pensar que volar es sólo imaginable para quien nació sin alas. He repetido mil veces que no envidio el vuelo de los pájaros sino su manera de ser libres.

- En qué momentos se arrepiente de ser un poeta

- En casi todos los momentos. Partiendo de la idea de que hay dos maneras de ser poeta: Una: se es poeta solamente en el momento en que se escribe el poema. Y otra: Nadie es poeta antes de morir.

- ¿Lo peor de nuestra poesía?

- Que se escriban poemas como por una obligación contraída con el hecho de que ya se es autor de un primer libro. Como un acto absolutamente rutinario y doméstico. Desprovisto de alas.

Lo peor de nuestra poesía consiste en que su valoración y aprecio se cifra en la obra de aquellos que han ganado méritos y no de quienes tienen talento para alcanzarlo.

- ¿Cuál es su mayor frustración?

- Que de viejo tenga que ocuparme de hacer lo que ya había hecho de joven. Por ejemplo, dirigir un museo, administrar personal, tomar decisiones sobre lo bueno y lo malo ser jurado de los concursos y lector en un festival de poesía. Labores todas anticuadas y, peor aún, desprestigiadas.

- ¿De qué se siente orgulloso, en cambio?

- ¿De qué me siento ufano? De poseer un currículum muy breve. Como éste: Juan Calzadilla: sujeto complicado, nacido a mediados del siglo XX. Especialista en toda clase de ambigüedades.

- ¿Iría al lecho de amor si tuviera que traicionar sus ideales?

- Siempre que pudiera pensarse que los ideales son el verdadero amor.

- Si gana la derecha venezolana y a usted lo extraditan bajo los cargos de insubordinación a la estupidez ¿Qué libro se llevaría a Guantánamo?

- El que iría escribiendo por el camino en el pasaje entre la celda y la guillotina.

- ¿Qué es lo que más abomina de este tipo de entrevistas?

- El que uno, como entrevistado, no pueda salirse de las casillas.

- Para los jóvenes poetas le pido escriba el onceavo mandamiento de la buena poesía.

- Manda al diablo: la versificación y la métrica. La impostación y la retórica.

*Publicado hace 13th September 2012

El programa de este evento que comenzó en octubre cierra el 2 de julio

El debut del Festival Nacional de Viola comienza hoy su recta final

Con más de 15 galas, el evento que reúne a los violistas de El Sistema concluye su primera edición. El sábado 28 de junio habrá un concierto homenaje ofrecido por la Orquesta Sinfónica Simón Bolívar de Venezuela, bajo la batuta del maestro Andrés David Ascanio, el cual rendirá tributo al destacado violista y maestro fundador de El Sistema



Esta fiesta musical rinde homenaje al maestro Frank di Polo

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa El Sistema
Caracas

Desde hoy 22 junio y hasta el miércoles 2 de julio las distintas agrupaciones del Sistema Nacional de Orquestas y Coros Juveniles e Infantiles de Venezuela ofrecerán conciertos incluidos dentro de la programación del Festival Nacional de Viola, un evento que, en su debut, iniciado en octubre pasado, rinde homenaje al maestro Frank Di Polo.

De acuerdo a una nota de prensa, más de 20 solistas formados dentro de El Sistema participarán en la recta final de este festival preparado para poner en valor el potencial expresivo de la viola y el peso de su importancia dentro de la música académica desde su aparición a inicios del siglo XV.

Las presentaciones de esta fase final del evento se concentrarán en escenarios de los estados Aragua, Lara, Mérida, Táchira, Yaracuy, Zulia y Distrito Capital.

El Centro Nacional de Acción Social por la Música (Cnasp), albergará cinco conciertos a partir de hoy domingo 22 de junio, a las 4:00 p.m., cuando la Orquesta Sinfónica Juvenil Caracas, bajo la batuta del maestro Christian Leal y los solistas Luis Rivas, Ángel Rojas y Francia Prado, abrirán la programación con obras de Max Bruch, Joseph Schubert y Ernest Bloch.

Para resaltar la carrera musical del maestro Frank Di Polo y sus aportes en la formación de nuevas generaciones de violistas, el 24 de junio, en la Sala Fedora Alemán se realizará un Conversatorio recital, a las 3:00 p.m., moderado por la maestra Mónica Gómez. En esta ocasión se presentará la Banda Sinfónica Juvenil Simón Bolívar, con la dirección del maestro Andrés Eloy Medina, y como solista el maestro José Guillermo Fuentes.

La programación preparada especialmente para esta celebración de la viola continuará los días 27 y 28 de junio, en el Cnasp, con las presentaciones de la Orquesta de Cámara Simón Bolívar, junto al director

José José Giménez; la Orquesta Sinfónica Simón Bolívar de Venezuela, guiada esta vez por el maestro Andrés David Ascanio. Estos espectáculos contarán con la intervención como solistas de Waleska Vallenilla y Carlos Jáyaró, respectivamente.

La doble jornada del domingo 29 de junio, en la Sala Simón Bolívar inicia a las 11:00 a.m., con la Orquesta Sinfónica Juan José Landaeta, a cargo del maestro Pablo Castellanos, acompañada por la solista Jocía Estévez; y a las 4:00 p.m. será el turno de la Orquesta Sinfónica Francisco De Miranda, con los solistas Petrina Graziano y María Vivas.

Dos recitales en la Sala Fedora Alemán, con las interpretaciones a cargo de los jóvenes violistas, marcan el cierre del Festival Nacional. El martes, 1º de julio, a las 4:00 p.m. tocarán los violitas Hilda Gil, Fernanda Araujo, Clara Luque, Jorge Castejón y Gabriel Ríos. Mientras, el miércoles 2 de julio se presentarán Alanna Reyes, Petrina Graziano, Carlos Jáyaró, Waleska Vallenilla, Jassiel Herrera y Daniel Linares, jornada que cerrará con el Ensamble Juvenil de Violas de los Altos Mirandinos, dirigido por el maestro Antonio Mayorca, quienes harán sonar un vigoroso repertorio en el que la viola es la gran protagonista.

El joven es uno de los más recientes pupilos del maestro Rodolfo Saglimbeni

Daniel Gil es el nuevo director artístico de la Orquesta Sinfónica Municipal de Caracas

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa OSMC
Caracas

La Orquesta Sinfónica Municipal de Caracas (OSMC) anunció que, tras un riguroso proceso de evaluación por parte de la comisión artística de la agrupación capitalina, se decidió designar al maestro Daniel Gil, hasta ahora director asociado de la entidad artística, como su nuevo director artístico titular.

A pesar de su juventud, el maestro Daniel Gil cuenta con una amplia trayectoria en el ámbito de la ópera, el ballet y el teatro musical que ha desarrollado a escala tanto nacional

como internacional. Ha tenido el privilegio de recibir invitaciones a dirigir frente a algunas de las orquestas más destacadas de Venezuela y la región. Debutó en 2016, en la Sala Ríos Reyna con Carmen y en julio del mismo año, igualmente en el Teatro Teresa Carreño, blandió la batuta para dirigir la no menos emblemática La Traviata de Giuseppe Verdi.

A parte de sus logros artísticos, Daniel Gil también lideró proyectos de intercambio cultural en diversas regiones del mundo. Para la gira Asia-Europa de la OSMC, asumió la dirección musical de este recorrido que llevó a la OSMC a renombrados escenarios de 18 países

hasta consolidar una efectiva misión artístico-cultural.

Desde el mes de julio de 2024, el maestro Daniel Gil, uno de los últimos discípulos del maestro Rodolfo Saglimbeni, fue designado como director musical del Ballet Teresa Carreño. Su compromiso social se refleja en el apoyo a organizaciones venezolanas y en iniciativas destinadas a la transformación y humanización del espacio público, al disponer de su talento artístico como herramienta para contribuir a causas sociales.

De acuerdo a una nota de prensa la OSMC “confía en que bajo la dirección del maestro Gil, la orquesta continuará el legado de excelencia musical que

fortaleció el maestro Rodolfo Saglimbeni por 22 años. Innovando en sus repertorios y programas, y consolidándose como un pilar fundamental de la vida cultural de Caracas”.

Este nombramiento genera, tanto en la gran familia que conforma la OSC como en el público seguidor, expectativas sobre enriquecedoras temporadas de conciertos y proyectos que además de satisfacer al público formen nuevas generaciones de amantes de la música académica. Desde el Correo del Orinoco felicitamos al maestro Daniel Gil y le deseamos que continúen los éxitos en esta nueva etapa de su brillante trayectoria.

Para conocer más sobre el maestro Daniel Gil y en torno a las actividades de la OSMC se recomienda seguir las publicaciones en las redes sociales de la agrupación capitalina o visitar su página web, <https://lamunicipaldecarracas.org/>.

Corazón, Fuego y Escuela Coche: una isla en mi memoria

Dionys Rivas Armas

Coche, frente a Araya, abrazada a sus hermanas, las islas de Margarita y Cubagua, con su forma alargada que aflora del lecho marino, tiene una superficie árida de 55 Km². Está rodeada de escudos de cuarzo, piedras calizas y areniscas de conchas de moluscos. En sus pequeños valles y cerros brotan ínfimas quebradas y albuferas de aguas templadas, provenientes de las corrientes marinas que bañan los suelos arenosos de las Salinas de San Pedro, el acantilado del Cabo Piedra Negra, las grutas de la playa El Amor y la Piedra del Piache.

Allí se han formado bancos perlíferos, cementerios de conchas y sales naturales medicinales, explotadas en el pasado y valoradas en la actualidad. Sus costas se pintan de arcillas ocre, junto a una arena blanquísima. La transparencia de sus aguas, suave oleaje y espuma brillante dan cobijo a una diversa fauna y flora marina. Los suelos áridos con escasa vegetación dan vida a plantas herbáceas, tunas, cardonales y pequeños arbustos.

Este monumento natural, dio surgimiento a un pueblo, que a orillas de la playa emprende su faena de pesca artesanal y de recolección de sal para mostrar su amor al trabajo, con inmensa fe en la palabra que transmite día a día. Su gente, con un peculiar humor, amabilidad y picardía, se inspira en el paisaje marino y en su credo religioso para mostrar su apacible riqueza cultural, reflejo de su memoria ancestral. Rasgos identitarios anclados en la existencia sencilla de mujeres y hombres que viven sus alegrías y tristezas frente al mar, con devoción a la Virgen del Valle y su Santo Patrono San Pedro.

Su himno a la vida: trabajo, cantos, juegos, danzas, bailes, parrandas, artesanías, poesía y las diversiones que sostienen la identidad insular. ¿Recuerdas aquella canción? “que rompe los anzuelos y revienta los guarales”.

linaresgre@gmail.com
Caracas

El jardinero comenta su pase de Águilas a Navegantes en la LVBP

Ángel Reyes: “Magallanes es el equipo con mayor tradición”

Como refuerzo estuvo en el último cetro de la nave en la 2021-2022

TyF/ Prensa LVBP
Caracas

En la postemporada de la 2021-2022, Ángel Reyes tuvo su primera pasantía con Navegantes del Magallanes, en aquella ocasión como refuerzo, y terminó convirtiéndose en pieza clave de ese título obtenido, que fue el número trece en la historia de la organización. Ahora, el jardinero llega para ser pieza oficial del conjunto turco.

“Pertener a Magallanes es una responsabilidad muy bonita, ya que es el equipo con mayor tradición y fanática del país, y debemos llevar con dignidad y



Reyes a los 30 años todavía rinde y juega en la Liga Mexicana de Beisbol (LMB)

orgullo esa camiseta”, fueron las primeras palabras del guardabosque como miembro del club valenciano, a través del hilo telefónico: “Aunque la noticia me tomó por sorpresa, siempre estaré agradecido con esta oportunidad”.

En esa incursión con la nave, el paleador, de 30 años, dejó grandes números en el Round Robin al acumular promedios de .348/.397/.591, además de pisar el plato en 14 oportunidades, conectar par de dobles, un triple, cua-

tro jonrones y producir un total de 12 rayitas en los 16 juegos de la instancia.

Ya en la gran final ante Caribes de Anzoátegui, aunque bajó un poco sus promedios pudo producir seis anotaciones y conectó tres vuelacercas, todos de vital importancia, incluido ese en el octavo episodio del séptimo y decisivo encuentro que a la postre fue la carrera de la diferencia para lograr el campeonato.

GRATOS RECUERDOS

“Me trae muy buenos recuerdos la 21-22 porque fue un año donde se logró el objetivo. Yo como pieza refuerzo del equipo traté de dar lo mejor de mí, y tengo muy buenas memorias de ese título que ganamos. En esta nueva etapa seguiré siendo Ángel Reyes, un jugador que siempre trata de mejorar día a día,

que trabaja para dar lo mejor de sí cada vez que sale al terreno”, precisó con orgullo.

Asimismo, Reyes es un jugador probado en la Liga Venezolana de Béisbol Profesional, su promedio ofensivo vitalicio de .303 en ronda regular tras ocho zafras y .302 en postemporada así lo dejan en evidencia, por algo ha sido pieza fija como refuerzo en las postemporadas en las que no pudo estar con las Águilas del Zulia.

Con esa premisa, la gerencia filibustera lo incluyó en el movimiento recientemente concretado con el conjunto rapaz para aportar experiencia, además de fortalecer la alineación de cara a las próximas contiendas.

“A la fanática le digo que esta temporada será de mucho orgullo, que trataremos de lograr los objetivos para así darles muchas alegrías y que puedan disfrutar junto con nosotros”, sentenció el oriundo de Barcelona, estado Anzoátegui.

Ángel Reyes suma 361 turnos en postemporada, la cuarta mayor cantidad desde la zafra 2019-2020, cuando debutó en la LVBP. El jardinero acumuló el 75% de esas veces al bate (271) con uniformes diferentes al de las Águilas del Zulia, en calidad de refuerzo, según Pelota Binaria.

También estarán en II Panamericanos Junior Asunción 2025

Yaniuska Jiménez y Dixon Hernández están Clasificados para Mundial de Triatlón Junior

TyF/ Prensa COV
Caracas

Yaniuska Jiménez y Dixon Hernández lograron la clasificación al Campeonato Mundial Junior de Triatlón. También representarán a Venezuela en los II Juegos Panamericanos Junior Asunción 2025.

“Bueno la verdad estoy muy contenta por la clasificación al Mundial. Se luchó bastante, fue una carrera bastante dura. El circuito bastante movido. Una prueba bastante personal para mí, ya que vine con unos meses de dificultades. Pero se pudo lograr el objetivo de clasificar al Mundial en Australia. Es en octubre, tenemos unos meses para

prepararnos”, afirmó Jiménez, quien logró dos medallas de bronce en los I Juegos Bolivarianos de la Juventud Sucre 2024, a su llegada al país.

Jiménez y Hernández compitieron en la categoría junior del Campeonato de Triatlón de las Américas en Calima, Colombia, en un trazado de 750 metros de nado, 20 kilómetros en bicicleta y 5 kilómetros de carrera.

Uno en la competencia, tenemos ese lema junto a mi psicólogo deportivo (Joel García) y mi coach (Joel Pérez), que en la competencia se va a buscar lo que se trabaja en el entrenamiento. Realmente en la clasificación al mundial fuimos con otro tipo de preparación sobre todo mental, porque venía de una lesión con líqui-

do en el vasto externo del muslo y fueron dos semanas de recuperación absoluta. No pude completar la preparación para el circuito en subida”, explicó la nativa de Acarigua, estado Portuguesa, quien terminó trece en la prueba colombiana con tiempo de 1.14:20 (11:42 en nado, 39:01 en ciclismo y 22:35 en la carrera.

Dixon Hernández concluyó noveno en el apartado masculino con tiempo de 1.02:40 (10:26 en nado, 30:22 en ciclismo y 18:36 en la carrera: “Bastante contento. Agradecido con Dios porque me da la oportunidad y es algo que también se venía trabajando. Un sueño que tenía desde pequeño y que ahora también se convierte en realidad. Hablo de lo que me haló mi papá desde pequeño: todo lo que te propongas lo puedes hacer”.

“Es un sueño que tengo todavía en la mente, ira unos juegos olímpicos. Ya se cumplió uno, que es ir a un mundial, algo que vengo trabajando desde hace muchos años”, agregó el paisano de Jiménez.



Yaniuska Jiménez está concentrada para estos dos retos

El Campeonato Mundial de Triatlón Junior se disputará del 15 al 19 de octubre en Wollongong, Australia.

“No es imposible estar en la élite. Me estoy acercando bastante. Siempre pienso que nada es imposible”, cerró Hernández.

Con un balance positivo de siete ganados y cuatro perdidos, en Costa Rica

Selección venezolana de tenis mantiene su lugar en el Grupo III de la Copa Davis

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

La selección nacional de tenis de Venezuela aseguró su permanencia en el Grupo III Americano de la Copa Davis 2025, tras una destacada actuación en el torneo realizado en el complejo deportivo de la ciudad de Escazú, Costa Rica.

Con un balance positivo de siete encuentros ganados y cuatro perdidos, el conjunto criollo logró el objetivo de mantener la categoría y aspira ahora a competir en 2026 por un lugar en el repechaje hacia el Grupo Mundial II, para afianzar su progreso en el panorama internacional del tenis. El equipo estuvo conformado por

los atletas Juan José Bianchi, Brandon Pérez, Ignacio Parisca, Oscar Martínez y Ángel Martínez. En su trayectoria, Venezuela venció con contundencia a Honduras (3-0) y a Aruba (2-0), lo que consolida su posición dentro del grupo.

Uno de los protagonistas del equipo fue Oscar Martínez, quien consiguió sus primeras

victorias en una Copa Davis y destacó el trabajo en equipo: “Demostré que estaba preparado para este reto, jugué controlado, calmado y seguí las indicaciones; además Ignacio y yo trabajamos mucho la química para poder salir victoriosos en este encuentro”, comentó tras su destacada participación.

Como parte de la proyección futura, la Federación Venezolana de Tenis ha manifestado su interés en postular al país como sede de la próxima edición del Grupo III en el año 2026, para proponer las canchas del Altamira Tenis Club como epicentro del evento.

Esta actuación reafirma el avance del tenis criollo, con una generación comprometida que suma experiencia y logros en escenarios internacionales.

Dibujando el “mapa de los sueños”



La juventud venezolana acudió ayer en todo el territorio nacional a la convocatoria en asambleas por consejos comunales, en las que se plasmaron los proyectos prioritarios con miras a la gran consulta nacional que se realizará el próximo 27 de julio. No hubo lluvia ni aguacero que se interpusiera al empuje juvenil.

Se estimó que más de 40.000 asambleas se hicieron a lo largo y ancho del país. En una clara muestra de democracia partici-

pativa, los jóvenes formalizaron sus proyectos en los ámbitos deportivos, culturales, socio productivos, emprendimientos.

También trazaron su “mapa de los sueños” en los cuales visualizan el futuro de sus comunidades en lapsos de 5, 10, 15 años. Según el ministro de la Juventud, Sergio Lotartaro, quien destacó la asistencia masiva de los jóvenes, la jornada de ayer ha sido “la más bonita de la historia de Venezuela”.

T/ Redacción CO F/ Cortesía

